

3.55 Actividades Estudiantiles .- Dr Juan Antonio Aguilar .- Coordinador



Las naciones, las tribus y los equipos deportivos demuestran que entre las necesidades naturales del hombre se encuentra la de desarrollarse de manera asociada. Esta necesidad surge de la comprensión básica de que se puede lograr más si se trabaja en equipo, es decir que podemos hacer que uno más uno sea igual a tres, cuatro o más. El tamaño del equipo depende de la tarea que se enfrenta, las tareas difíciles requieren en general más elementos y mayor coordinación. Sin embargo conforme más se avanza en la tarea surgen retos mayores que requieren equipos mayores. Estos equipos crecen con la integración de nuevos miembros que para que se incorporan libre y voluntariamente es indispensable enterarlos de los retos que se tienen, los logros obtenidos y a fin de contar con su mayor entrega, las ventajas que para ellos implica tal incorporación. Se trata entonces de activar un mecanismo basado en la invitación y promoción, y no en la persuasión, en que los miembros tienen una participación activa y al mismo tiempo se vuelven partícipes de los beneficios del trabajo en conjunto.

En una asociación a estos elementos se les conoce como socios o miembros y una fuente importante de nuevos socios para ASHRAE son los recién graduados, y que mejor que comenzar a motivarlos desde que son estudiantes en carreras afines a través de la difusión de las actividades que otros estudiantes realizan y de los beneficios que éstos reciben. Por eso no es casualidad que la Zona Estudiantil en la página de ASHRAE tenga una sección llamada. "Student membership benefits" ("Beneficios de la membresía estudiantil").

Los socios profesionales gozan de acceso al conocimiento de tecnología vía las reuniones y las publicaciones periódicas, el manual de ASHRAE y los cursos de educación continua. También tienen la oportunidad para desarrollar habilidades de liderazgo al participar dentro de los comités y mantener relaciones con los profesionales de la industria. Por otra parte los estudiantes reciben la mayoría de estos beneficios a aproximadamente 10% del costo del de los socios profesionales, además de que son elegibles para participar en convocatorias de concursos, becas y recursos profesionales y educacionales.

Un aspecto que me interesa que conozcan es el interés que existe en el Capítulo Monterrey, como capítulo mexicano, en informar e invitar a los estudiantes a conocer lo que su membresía ofrece y de la conciencia que los socios profesionales de ASHRAE tienen de su responsabilidad hacia las expectativas que los estudiantes se forman. Aunque la revista que reciben mensualmente se puede considerar tangible, también hay algo mucho más tangible, como son las becas que el Capítulo Monterrey, con la generosa aportación y trabajo de sus socios, ha mantenido ya por varios años a estudiantes de la región.

En esta ocasión de paso les comento que en la sesión mensual del pasado 9 de febrero se hizo entrega de las becas para los estudiantes de las carreras de aire acondicionado y refrigeración del CONALEP Monterrey I, en el próximo boletín les explicaré de forma detallada quienes son los beneficiarios de esas becas y como ha impulsado a los estudiantes.

Quizá uno de los beneficios menos entendidos es el que llaman "networking" y es al que me voy a referir por último. En una visita que Art Giesler, Director de la Región VIII, hizo recientemente a nuestro capítulo se le preguntó específicamente cual era el máximo valor que él había encontrado en ASHRAE durante el tiempo que ha sido socio, de inmediato hizo alusión a las conexiones o "networking", y aunque parece que a los socios profesionales les queda claro este valor, no sucede lo mismo con los estudiantes. ¿Será que los estudiantes no conocen el significado de esta palabra? ¿Será que no han escuchado hablar de la gente que tiene "contactos" o "amigos"? Claro que puesto en estos términos resulta mucho más clara la idea. Las conexiones más sólidas tienen su inicio cuando somos jóvenes y la primera experiencia para los estudiantes proviene de los socios profesionales, quienes somos los primeros obligados a aportar y dar ejemplo. Los invito a aprovechar una oportunidad que tendremos el próximo 9 de marzo, en que la sesión mensual está declarada como noche estudiantil, a que compartamos nuestras experiencias con ellos y les mostremos que el pertenecer a esta asociación vale la pena.